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En Concreto // La renta sigue moviendo a la vivienda 
(2025-05-19, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13) 
La deuda en Pemex tiene graves consecuencias sobre empresas e individuos, ya que hablar de 
506 mil 153 millones de pesos al cierre de 2024 impacta también en la negación de servicios de 
salud a los trabajadores como parte de empresas afectadas que han dejado de pagar sus cuotas 
al IMSS, por ejemplo. La CMIC, que preside Luis Méndez Jaled, hizo un llamado evidenciando 
esta parálisis y la gravedad de la deuda de la paraestatal. 
ContraRéplica CDMX (Sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

No solo es Trump; reta tramititis, reforma 
(2025-05-19, Roberto Jiménez, JAL Mural, . 1, 11) 
Aunque los aranceles y el proteccionismo comercial del Gobierno de Donald Trump han traído 
incertidumbre en la economía de México Jalisco, también hay retos internos que, en opinión de 
empresarios locales, debieran atenderse para lograr competitividad en una nueva realidad 
económica, como la gradualidad en la reducción de la jornada laboral, la certeza jurídica y la 
tramitología. Una de las preocupaciones es la reducción de la jornada laboral. El de mayo Marath 
Bolaños, Secretario del Trabajo federal, anunció que la reducción de la semana laboral de 48 a 
40 horas en México se hará gradual, hasta completarse en enero de 2030, y que antes de 
aprobarse se discutirá con trabajadores, empresarios académicos en foros del 2 de junio al 7 de 
julio. Para Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) Delegación Jalisco, de aprobarse sin una estrategia gradual sólida, esta 
medida elevaría hasta en 17 por ciento los costos laborales en su sector. ya afectado por la 
escasez de mano de obra calificada. 
 

Pide CMIC resuelvan proceso por desvíos 
(2025-05-19, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Se espera que en el mes de junio se resuelva el recurso de inconformidad presentado por el 
expresidente de la CMIC, Ricardo Gutiérrez, ante la sentencia para el pago de 3.5 millones de 
pesos por mal uso de recursos durante su gestión. Eugenio Williamson Yribarren, señaló que la 
resolución dependerá de los términos legales, sin embargo esperan que entre junio y julio se 
defina si la inconformidad tuvo éxito o se da la razón a la cámara. El consejero de la CMIC señaló 
que el proceso en contra de Ricardo Gutiérrez se realiza con el fin de generar un precedente, 
para evitar que los próximos representantes incurran en ese tipo de prácticas. 
 

Construyendo... 
(2025-05-19, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio), ) 
Raúl Asís Monforte González, presidente del Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, delegación Yucatán, escribió: La transición energética se ha 
consolidado como una meta global ineludible. Gobiernos, empresas y ciudadanos han 
comenzado a comprender que abandonar progresivamente los combustibles fósiles es no solo 
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una urgencia climática, sino también una oportunidad económica. Sin embargo, el camino hacia 
un modelo energético más limpio y sostenible está lejos de ser una marcha triunfal. Hoy, diversas 
amenazas, políticas, económicas y geopolíticas, ponen en riesgo el progreso alcanzado y podrían 
frenar, o incluso revertir, los avances logrados. 
 
El Minutero 
(2025-05-19, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
La división en el sector empresarial de Monclova no es casualidad, es consecuencia directa de 
liderazgos que han usado las agrupaciones empresariales como trampolín para intereses 
personales, debilitando su representatividad y credibilidad. Con la salida de cámaras fuertes 
como la CMIC y Canacintra, la llamada Unión de Organismos Empresariales ha quedado como 
un cascarón lleno de siglas, pero vacío de peso específico, dirigido ahora por Canaco, que, según 
Eugenio Williamson, consejero de CMIC, representa más a los "changarros" que a las industrias 
formales. 
 

Inflación golpea al sector de la construcción: incremento en el precio de los materiales  
(2025-05-19, Redacción, El Sol de Tampico (sitio), ) 
El sector de la construcción enfrenta una inflación de 4.35% al cierre del mes de abril de este 
año, ya que varios materiales experimentaron mayores aumentos. La Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Tamaulipas (CMIC), que preside Pablo Haro Panduro, informó 
que la inflación se aceleró por tercer mes consecutivo en abril, llegando a 3.93%, cuando en 
marzo fue de 3.80% en marzo, pero continúo dentro del rango objetivo del Banco de México. 
 

'Deben respetar ley para gasolineras' 
(2025-05-18, Redacción, El Diario de Delicias CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado 
Rodríguez, consideró que la Federación debe respetar la ley local al momento de expedir 
permisos para la operación de gasolineras. Esto, ante los diversos casos de estaciones de 
servicio en la ciudad que incumplen las normas locales en relación con la separación mínima 
entre cada expendedora debe considerar mil 200 metros radiales. 
El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), 
 

Llama IP a autoridades a frenar tráfico de opioide sintético 
(2025-05-18, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
"Sin freno, el tráfico de fentanilo, lo que continúa es su consumo como se observa ya en el estado, 
por lo que urge pararlo antes de que se extienda más", sostuvo el presidente de Canacintra, 
Armando Gutiérrez Cuevas. En tanto el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), Julio Mercado Rodríguez, consideró que es importante lanzar 
campañas de prevención para evitar que los jóvenes consuman fentanilo que es altamente 
adictivo. Carlos Manuel Salas, fiscal de Distrito Zona Norte, señaló que una mezcla entre cocaína 
y fentanilo fue encontrada en el sistema de los cinco hombres fallecidos la madrugada del jueves 
en la colonia Oasis Revolución y Salvárcar en Ciudad Juárez. 
 

CONSTRUCCIÓN 
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Columna Invitada // El futuro económico, financiero y político de México en 2025: 
oportunidades y retos  
(2025-05-19, Jorge León Orantes, Excélsior, . 16) 
El contexto geopolítico global, particularmente las tensiones comerciales entre Estados Unidos y 
China, también favorece a México. En un mundo marcado por la incertidumbre debido al 
desabastecimiento de productos y los desajustes en las cadenas de suministro, las empresas 
globales están buscando alternativas a las fábricas chinas. El nearshoring y el reshoring se 
presentan como soluciones atractivas, y México, con su infraestructura cercana y accesible, tiene 
la oportunidad de aprovechar esta tendencia. 
 
México sigue siendo un país atractivo para el nearshoring: Citi 
(2025-05-19, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La política arancelaria de Estados Unidos puso en pausa algunas inversiones en México ante la 
falta de certidumbre por saber si los proyectos generarán rentabilidad o no, y en la medida en 
que se conozcan "las reglas del juego" habrá más tranquilidad sobre la toma de decisiones. Las 
empresas mexicanas son sólidas y respecto a las multinacionales, al menos hay 30 compañías 
nuevas que quieren relocalizarse en el país; no obstante, se les debe garantizar la infraestructura 
necesaria y seguridad. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Marina externa su compromiso tras accidente de buque Cuauhtémoc 
(2025-05-19, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 10) 
El secretario de Marina lamentó el incidente del Buque Escuela Cuauhtémoc, en el puerto de 
Brooklyn, Nueva York, donde dos tripulantes perdieron la vida y 22 elementos más resultaron 
lesionados, 11 de ellos diagnosticados como delicados y el resto estables. El almirante secretario 
afirmó mediante redes sociales que desde el primer instante se activaron los protocolos de 
atención médica, apoyo institucional y acompañamiento directo a los heridos y sus seres 
queridos. 
 

Semar reporta 2 muertos y 20 heridos por choque del buque "Cuauhtémoc" en NY 
(2025-05-19, Francisco Mendoza Nava, ContraRéplica, . 4) 
La Secretaría de Marina (Semar) del gobierno federal informó que el choque del Buque Escuela 
'Cuauhtémoc', durante la maniobra de zarpe, en Nueva York, Estados Unidos, dejó dos 
tripulantes muertos. Asimismo, indicó que ya hay investigaciones para determinar qué fue lo que 
generó dicho percance del velero contra el puente de Brooklyn. 
 

Se expande crimen a despojo de casas 
(2025-05-19, Alejandro León, Reforma, . 1) 
Al menos 14 agrupaciones que se hacen pasar como grupos sociales sindicatos y que están 
relacionadas con delitos como extorsiones, huachicoleo y hasta homicidios, ahora controlan los 
despojos de inmuebles en municipios conurbados del Edomex. Se trata de agrupaciones 
históricas, como la Uprez, de falsas organizaciones gremiales, como la Confederación Libertad 
de Trabajadores de México (el Sindicato Libertad), de bandas que se expandieron con la práctica 
de montachoques, como Los 300. 
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Ubican zonas del país en las que el crimen gobierna 
(2025-05-19, Manuel Espino, El Universal, . 1, 4) 
"Ha incorporado enfoques que van más allá del uso de la fuerza, apostando por programas de 
desarrollo regional, prevención social del delito y fortalecimiento de capacidades locales. 
También ha priorizado la coordinación interinstitucional. especialmente en inteligencia financiera 
y cooperación internacional". Asimismo, subraya un esfuerzo visible del gabinete de seguridad 
por mejorar la identificación y rastreo de sustancias químicas para la elaboración de drogas 
sintéticas, y detectar flujos ilícitos desde puertos aduanas.  
 

Senado crece 43% su gasto en alimentos 
(2025-05-19, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 8) 
El Senado aumentó en 43,6% su gasto en comidas dentro y fuera de sus instalaciones para este 
año, esto a pesar de que canceló contratos anticipadamente el año pasado, con el argumento de 
la existencia de corrupción. En 2024 la Cámara alta pagó un máximo de 13 millones 920 mil 
pesos a dos empresas, mientras que para este año contrató a una sola empresa por 20 millones 
pesos, de acuerdo con el Informe sobre Contrataciones en Materia de Obras Públicas. 
Adquisiciones Arrendamientos y Servicios Formalizados. correspondiente al primer trimestre de 
2025. 
 

EU investiga fallas en maniobra de remolque del Cuauhtémoc en NY 
(2025-05-19, Arturo Ángel, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Como parte de las investigaciones para esclarecer el accidente del buque escuela Cuauhtémoc 
en el puente de Brooklyn, Nueva York -que dejó dos marinos muertos y al menos 20 heridos-, 
autoridades de Estados Unidos indagan la operación y maniobra de empuje del navío por parte 
de un remolcador con más de medio siglo de antigüedad. Al lugar del incidente han llegado 
elementos de la Agencia Nacional para la Seguridad del Transporte de EU y policías de Nueva 
York, así como miembros de la Armada de México. 
 

Empresarios de EU, cómplices de cárteles en el huachicoleo 
(2025-05-19, Jim Cason, La Jornada, . 1, 20) 
El arresto de miembros de la familia Jensen en Estados Unidos, acusados de contrabando de 
más de 300 millones de dólares en petróleo en colaboración con cárteles mexicanos, revela cómo 
individuos en Estados Unidos trabajan con el crimen organizado para generar ganancias ilícitas 
y blanquear esos fondos. La alerta de la Fincen detalla que el petróleo crudo es transportado en 
camiones cisterna a través de la frontera suroeste e identificado de manera engañosa como 
"petróleo de desperdicio" u otros materiales peligrosos relacionados con el proceso de refinación 
de petróleo y gas natural con la intención de evitar inspecciones, impuestos y regulaciones. 
 

Posible, enfrentar inflación con tasa más baja 
(2025-05-19, Enrique Quintana, El Financiero, . 1, 4) 
Los retos inflacionarios actuales pueden ser manejados con una tasa menor, aseguró Victoria 
Rodríguez, gobernadora del Banxico. Comparó los niveles actuales de inflación con los de antes 
de la pandemia, por lo que dijo hay espacio para una baja subsecuente. Destacó que se procurará 
que la postura siga siendo restrictiva. 
 

México suspende compras de pollo desde Brasil por brote de gripe aviar 
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(2025-05-19, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4) 
México ha suspendido la importación de productos avícolas procedentes de Brasil, incluyendo 
carne de pollo, huevo fértil y aves vivas, debido a un brote de gripe aviar en una granja brasileña. 
La medida se toma para proteger la avicultura nacional y evitar riesgos zoosanitarios, según la 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) de México. Las importaciones de pollo 
brasileño a México habían aumentado un 22.6% en 2024, representando el 17% de las compras 
exteriores de pollo en México. 
 

Sobrepobladas, 133 cárceles mexicanas 
(2025-05-19, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4) 
La sobrepoblación en las prisiones de México aumentó un 91% durante los primeros meses de 
la administración de Claudia Sheinbaum, pasando de 9,632 a 20,212 presos de más en las 
cárceles mexicanas. Sofía González Talamantes, especialista en derechos humanos y análisis 
penitenciario, advierte que el crecimiento en la población de las cárceles mexicanas está 
directamente vinculado con la nueva política de seguridad en el gobierno federal, que suma miles 
de detenciones de alto impacto en este primer semestre. 
 

Sólo 0.3% de candidatos han pedido protección federal 
(2025-05-19, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 12) 
Apenas 0.3% de los candidatos ha pedido protección y escoltas federales, reporta INE. En lo que 
va de las campañas de la elección judicial, solo 11 de los casi 3 mil 400 candidatos judiciales han 
solicitado protección, es decir, apenas el 0.3 por ciento. Comparado con campañas electorales 
en años pasados, la primera elección judicial no se ha visto envuelta en asesinatos de candidatos 
o hechos violentos durante los eventos de campañas. 
 

Choque del buque escuela: indagan si hubo falla mecánica del remolcador 
(2025-05-19, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1, 3) 
Por un error de cálculo ante el incremento de la marea, responsabilidad por parte de remolques 
estadounidenses e incluso una falla eléctrica o mecánica son señalados como las posibles 
causas de que el Buque Escuela Cuauhtémoc, de la Secretaría de Marina, se impactara contra 
el Puente de Brooklyn, en Nueva York, Estados Unidos este fin de semana. Desde el Aeropuerto 
Internacional John F. Kennedy de Nueva York, dijo que "estamos terminando todos los trámites 
para que aborden un avión a México 180 cadetes que tuvieron esta lamentable experiencia. Tanto 
el consulado como la embajada, la Secretaría de Relaciones Exteriores estamos apoyando a la 
Secretaría de Marina y siguiendo las instrucciones de nuestra Presidenta". 
 

Crisis por barrenador eleva costo de carne 
(2025-05-19, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14) 
El impacto por la plaga, sumado a otros factores como la sequía, ha generado un menor 
inventario del producto de res. De acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, los 
precios están en niveles históricos en Estados Unidos y en nuestro país. Según la firma 
especializada, los engordadores de México están al 72% de capacidad por falta de ganado, 
mientras que el país vecino, que depende en buena medida de nuestro producto, tiene los 
inventarios más bajos desde 1951. 
 

Pronóstico: urnas vacías 
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(2025-05-19, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Miles de candidatos que compiten por un puesto en el Poder Judicial de la Federación y a nivel 
local transitan hacia una elección fantasma, pues las proyecciones indican que la participación 
ciudadana puede ser baja debido a la falta de promoción y los señalamientos en contra de la 
reforma judicial. 
 

Indagan falla de motor y labor de remolcador 
(2025-05-19, Staff, Reforma, . 1, 4) 
Autoridades navales apuntan a que una falla en el motor del buque escuela "Cuauhtémoc" 
combinada con una deficiente labor del barco remolcador Charles D. McAllister habría causado 
el choque de la embarcación con el Puente de Brooklyn, en Nueva York. El informe oficial sobre 
el siniestro podría tardar varias semanas, pero especialistas coincidieron en que una falla impidió 
al "Cuauhtémoc" activar la propulsión, por lo que quedó a la deriva. La embarcación zarpó a las 
20:20 horas del Muelle 17, ubicado en el puerto marítimo de South Street, en Manhattan. Su 
dirección era el Atlántico Norte, en camino a su siguiente destino: Islandia. 
 

Condena Claudia uso político del accidente naval 
(2025-05-19, Juan R. Hernández, Basta, . 1 2) 
La jefa del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum, lamentó que sectores de la oposición utilicen 
con fines políticos el accidente del Buque Escuela "Cuauhtémoc" en el puerto de Nueva York, 
que dejó como saldo dos marinos fallecidos y al menos 20 lesionados, varios de ellos de 
gravedad. "Fue un accidente, hay dos personas fallecidas, y lo que tenemos que hacer es 
expresar solidaridad, no lucrar políticamente con el dolor de las familias", dijo la mandataria al 
arribar este domingo al Centro de Convenciones de La Paz para presentar proyectos de 
infraestructura en el estado de Baja California Sur.  
 

América Sánchez y Adal Marcos, la cadete y el marino que fallecieron 
(2025-05-19, Iván Sánchez, La Jornada, . 4) 
Familiares de América Yamilet Sánchez, cadete de 21 años, oriunda del estado de Veracruz, 
quien falleció en el accidente del buque Cuauhtémoc, luego que se estrelló contra el puente de 
Brooklyn, en el East River de Nueva York, pidieron que se haga una investigación a fondo y se 
sancione a los responsables del percance. El otro marino que pereció en el accidente fue 
identificado como Adal Jair Marcos, de 22 años, quien era originario de Oaxaca y residía en el 
estado de Puebla. Marcos, como era conocido por amigos; familiares, pasó los últimos nueve 
meses de su vida en altamar, como parte de la tripulación del buque que estaba conformado por 
64 mujeres y 213 hombres. 
 

Lamenta Sheinbaum el "uso político" del accidente del buque escuela Cuauhtémoc 
(2025-05-19, Emir Olivares Alonso, La Jornada, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo lamentó el uso político del accidente del buque escuela 
Cuauhtémoc, velero de tres mástiles de la Armada de México, ocurrido el sábado en Nueva York. 
“Lamentamos que esto se use políticamente, porque fue un accidente y hay dos personas 
fallecidas y lo que tenemos que hacer es (mostrar) solidaridad y esperar a ver cómo son las 
cosas”, señaló a su llegada al Centro de Convenciones de La Paz, Baja California, donde ayer 
realizó una gira de trabajo. 
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En Brooklyn se apagaron los sueños de Adal y de América 
(2025-05-19, David Saúl Vela, El Financiero, . 35) 
América Yamilet Sánchez y Adal Jair Marcos son los jóvenes cadetes de la Marina que murieron 
el sábado tras el choque del buque escuela Cuauhtémoc contra el puente de Brooklyn, Nueva 
York. De 20 y 23 años, los marinos eran parte de la generación número 43 del Embajador y 
Caballero de los Mares. En él exploraban el mundo. América era originaria de Xalapa, Veracruz. 
Estudió ingeniería en la Heroica Escuela Naval Militar. 
 

Regresan 180 cadetes 
(2025-05-19, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 6) 
Tras el fallecimiento de dos tripulantes del Buque Escuela Cuauhtémoc por el choque con el 
puente de Brooklyn, en Nueva York, Esteban Moctezuma, embajador de México en Estados 
Unidos, informó que 180 cadetes regresarán a nuestro país. El embajador informó que desde el 
Aeropuerto John F. Kennedy las autoridades mexicanas gestionaron el retorno de los marinos. 
"Estoy aquí en el aeropuerto John F. Kennedy, pues estamos terminando todos los trámites para 
que aborden un avión a México 180 cadetes que tuvieron esta lamentable experiencia", dijo. 
 

Navío lleva mensaje de paz y forja a marineros 
(2025-05-19, Ulises Soriano, La Razón de México, . 5) 
El capitán de navío Víctor Hugo Molina Pérez, comandante del Buque Escuela Cuauhtémoc, 
aseguró que quienes causan alta en el barco insignia de la Marina se transforman, pues el navío 
no sólo forja marineros, sino también personas. Durante un viaje entre Oaxaca y Acapulco en 
marzo de este año, previo al viaje número 45 del navío, el comandante aseguró a La Razón que 
navegar en el Cuauhtémoc "te hace superarte a ti mismo. Desde que los cadetes llegan y se 
embarcan aquí, empiezan a adquirir los conocimientos de la navegación a vela, como se 
navegaba a la vieja usanza". 
 

Biker derrapa y es aplastado por camión de carga 
(2025-05-19, Yennyfer Mena, La Prensa, . 26) 
Muere un hombre al derrapar de su motocicleta y ser aplastado por un camión de carga cuando 
transitaba a un costado de la Terminal 2 Benito Juárez. Los hechos se registraron la madrugada 
del domingo en Eje 1 Norte-Avenida Hangares de Aviación Fuerza Aérea Mexicana, esquina con 
calle Comunicaciones y Obras Públicas, colonia Federal alcaldía Venustiano Carranza, a un 
costado de la Terminal 2 del Aeropuerto. Autoridades investigan. 
 

El Asalto a la Razón // Otra vergonzosa imagen de México 
(2025-05-19, Carlos Marín, Milenio Diario, . 7) 
La vida de dos cadetes de la Secretaría de Marina fue el precio de la más reciente vergüenza 
internacional que pasa México la víspera del ridículo que le aguarda con la demencial elección 
judicial El emblemático buque escuela Cuauhtémoc chocó con el famoso puente de Brooklyn, en 
Nueva York. Antier, durante maniobras de zarpe, el navío que realizaba un crucero de instrucción 
más se estrelló contra la parte inferior del Brooklyn Bridge. Partió de Acapulco la mañana del 6 
de abril con la misión de "exaltar el espíritu marinero, fortalecer la educación naval y llevar el 
mensaje de paz y buena voluntad del pueblo mexicano a los mares y puertos del mundo". 
 

El Cristalazo // El puente quieto, el barco en movimiento 
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(2025-05-19, Rafael Cardona, La Crónica de Hoy, . 3) 
Los alumnos del buque escuela de la Armada, el velero bergantín "Cuauhtémoc", obra de los 
astilleros españoles (en México no hacemos barcos de esos, solo trajineras en Xochimilco), 
sufrieron la muerte de dos de sus compañeros y las heridas de muchos más, porque el alto mástil 
se despedazó contra un puente por debajo del cual no cabe. Como trailer en el Viaducto. El 
"Cuauhtémoc" había soportado y sorteado todo en sus 40 y tantos años de vida: tormentas, 
marejadas, buenos y malos vientos. Había recorrido el mundo y en este año le esperaban puertos 
en los siete mares antes de volver a Veracruz. 
 

Tragedia en Nueva York... 
(2025-05-19, Tanya Acosta, UnomásUno, . 8) 
El honor herido del Buque Escuela Cuauhtémoc a tragedia que estremeció este fin de semana al 
mundo naval y a la nación mexicana nos recuerda que la vocación de servicio, disciplina y valor 
con la que se forjan los marinos en el Buque Escuela Cuauhtémoc no está exenta de riesgos. Lo 
ocurrido la tarde del sábado en el puerto de Brooklyn, en Nueva York, dejó un saldo lamentable 
de dos marinos fallecidos, 22 heridos y un país entero de luto. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Participarán sindicatos en revisión del T-MEC 
(2025-05-19, Verónica Gascón, Reforma, . 1) 
El sector obrero, agrupado en sindicatos como la CTM, la CROC, los telefonistas y pilotos, entre 
otros, se sumará a la futura revisión del T-MEC, informó el presidente de Coparmex, Juan José 
Sierra. Este anuncio se dará este lunes, día en el que los sindicatos mantendrán un encuentro 
con las cámaras agrupadas en el Consejo Coordinador Empresarial, evento en el que se 
presentará una agenda conjunta. 
 

Recaudación alcanzó 2 billones de pesos en el periodo enero-abril 
(2025-05-19, Redacción, MEX Diario Imagen, . 20) 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que los ingresos tributarios alcanzaron un 
monto récord de 2 billones 17 mil 536 millones de pesos en el periodo enero-abril del 2025. 
Domingo Ruiz López, presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex Nacional, explicó que la 
recaudación tiene que ser consecuencia del dinamismo económico, pero como no ha habido 
crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en el país, seguramente el alza en la recaudación 
fue posible por la fiscalización. 
 

Atoran corrupción e inseguridad a IP 
(2025-05-19, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25) 
Ni la inversión extranjera directa (IED), ni la inversión pública -la que ejerce el gobierno de México- 
son las más importantes para la economía del país, es la inversión que ejerce la iniciativa privada 
nacional, de ahí que el gobierno federal debe dar certeza jurídica a este sector, más aún cuando, 
a pesar de haber pasado ya el primer sexenio del "cambio", prevalecen la corrupción y la 
inseguridad en prácticamente todos los niveles de gobierno. Por eso y con base en los números 
anteriores es indudable que, para impulsar la inversión privada nacional, la más importante para 
el crecimiento del país, es indispensable redoblar esfuerzos para asegurar un ambiente de 
certeza jurídica, un entorno en donde la corrupción e inseguridad no sean factores que 
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determinen las decisiones de invertir y un esquema fiscal que se convierta en un incentivo para 
canalizar mayores recursos a la actividad productiva". señaló el Centro de Estudios Económicos 
del Sector Privado (CEESP). 
 

Estira y Afloja // Más contra delitos de cuello blanco 
(2025-05-19, J. Jesús Rangel M., Milenio Diario, . 20) 
Hoy más de 35 organizaciones empresariales sindicales crearán el Consejo Nacional Social, 
Económico y Ambiental para mantener un diálogo permanente y de trabajo por México y para 
analizar y consensuar los grandes temas que afectan al país desde la óptica de los trabajadores 
y de los empresarios. La iniciativa es de Juan José Sierra, presidente de Coparmex con el apoyo 
de instituciones como CTM, el Congreso de Trabajo, ASPA, CROC, Stunam, Amafore, ABM, 
AMIS, CCE, Canaco, CMN, CNA, Concaminy Comce. Se impulsará el diálogo tripartito con el 
gobierno. 
 

Corporativo // Revisan ley de casinos 
(2025-05-19, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 6) 
El gobierno federal trabaja en una legislación moderna que regule de forma adecuada a los 
casinos físicos y digitales para que sea revisada por el Congreso. En el frente empresarial el 
interlocutor con el gobierno es la CONAIET, una entidad que forma parte de Concamin y que 
agrupa a la mayor parte de los concesionarios de salas de juego, que tiene como mandamás a 
Francisco Rodríguez Caballero quien estima que hacia 2030 las salas de juego podrían atraer 
más de 10 millones de visitantes al año, duplicando los cerca de 5 millones de personas que 
visitaron esos negocios en 2024. 
 

Marcan ruta legislativa para las 40 horas en la Comisión de Trabajo de la Cámara de 
Diputados 
(2025-05-18, María del Pilar Martínez, El Economista (sitio), ) 
La Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados presentó la ruta que 
seguirán los legisladores con miras a discutir y aprobar la reforma laboral relacionada con la 
reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas. Parte de las acciones pondrán en marcha son: 
La implementación de un buzón digital en redes sociales para que la ciudadanía pueda compartir 
ideas, dudas y experiencias; la realización de reuniones con agentes estratégicos, incluyendo 
organismos internacionales, sindicatos, empresarios y organizaciones de la sociedad civil. La 
diputada Patricia Mercado, quién realizó una serie de foros en todo el país, expuso que "es 
inevitable reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. Tenemos todo para hacerlo: propuestas, 
estudios, un dictamen de la legislatura pasada, un compromiso de la Presidenta de la República 
y una recomendación de la OIT ¡desde hace 90 años! ". Este lunes la legisladora de Movimiento 
Ciudadano realizará -en la Cámara de Diputados- el último foro de cara a la discusión de la 
reforma; ahí acudirán participantes de las embajadas de Corea del Sur y Colombia que mostrarán 
su experiencia, así como la OCDE, sindicatos, cámaras empresariales y el frente ciudadano por 
las 40 horas. 
Yahoo Noticias MX (sitio), 
 

Afirman que inclusión promoverá desarrollo en México 
(2025-05-19, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio), ) 
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El empleo que sigue principios de diversidad y de inclusión dignifica a la sociedad, ya que hace 
que la gente se sienta parte de una comunidad justa, afirmó Giovanni Gutiérrez, alcalde de 
Coyoacán. Durante la inauguración de la 4ta Feria del Empleo de la Diversidad y la Inclusión, dijo 
que este tipo de eventos consolidan a Coyoacán como un lugar de oportunidades que, junto con 
otras iniciativas, la colocan además como una de las alcaldías más competitivas en la Ciudad de 
México. En el evento participaron también Diana Carolina Valente, subdirectiva de Normatividad 
y Coordinación Operativa de la Secretaría del Trabajo del Gobierno de la CDMX; Mildred Pérez 
de la Torre, directora de Contenidos y Audiencia de Compro Diverso; Adalberto Ortiz Avalos, 
presidente de Coparmex CDMX y David Cedeño, jefe de la Unidad de Atención a la Diversidad 
Sexual de la alcaldía de Coyoacán y organizador del evento. 
 

Protesta la nueva mesa directiva 
(2025-05-19, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
En una ceremonia de compañerismo, Compañías Mexicanas de la Industria de la Construcción 
(Comice) renovó y tomó protesta al nuevo consejo directivo. El presidente saliente, Sergio Torres 
realizó un informe de su labor y dio la bienvenida a José Plascencia Galindo, quien tomó las 
riendas de la agrupación. Al cambio de mando acudieron invitados especiales, familiares del 
consejo directivo y representantes de autoridades, además de integrantes de cámaras 
empresariales del puerto. 
 

La inclusión fomentará el desarrollo de la sociedad mexicana 
(2025-05-19, Redacción, Misión Política CDMX (Sitio), ) 
El empleo que sigue principios de diversidad y de inclusión dignifica a la sociedad, ya que hace 
que la gente se sienta parte de una comunidad justa, afirmó Giovanni Gutiérrez, alcalde de 
Coyoacán. En el evento participaron también Diana Carolina Valente, subdirectiva de 
Normatividad y Coordinación Operativa de la Secretaría del Trabajo del Gobierno de la CDMX; 
Mildred Pérez de la Torre, directora de Contenidos y Audiencia de Compro Diverso; Adalberto 
Ortiz Avalos, presidente de Coparmex CDMX y David Cedeño, jefe de la Unidad de Atención a la 
Diversidad Sexual de la alcaldía de Coyoacán y organizador del evento. 
Metro Noticias MX (Sitio), 
 

Se reunirán sindicatos y empleadores 
(2025-05-19, Redacción, 24 Horas, . 15) 
Más de 35 organizaciones empresariales, encabezadas por Coparmex, y los principales 
sindicatos del país, como la CTM, CROM, CROC, STUNAM, se reunirán con una comitiva del 
Gobierno de México. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Lista de políticos 
(2025-05-19, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
Para Trump será difícil demostrar que haya políticos mexicanos coludidos con el narco, pero le 
es muy fácil cancelar visas. El periodista estadounidense Tim Golden ha escrito en ProPublica 
que se ha creado un pequeño equipo en la Casa Blanca, encabezado por un consejero asistente 
de seguridad interna, Anthony Salisbury, quien le reporta al vicecoordinador de la Presidencia, 
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Stephen Miller, el cual está reuniendo información sobre figuras políticas, funcionarios y militares 
mexicanos con supuestas conexiones con el crimen. 
 

Tolvanera // Cosecha 19 
(2025-05-19, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11) 
La cosecha 19 a cosecha es amarga. Parte de lo sembrado en 2019, luego del arrollador triunfo 
de la 4T, se cosecha descompuesto. Una extensa red incrustada en las filas morenistas y en 
cargos gubernamentales que se expandió a partir de 2019 con relaciones cuestionadas, 
sospechosas y peligrosas comienza a destejerse en medio de la batalla interna de esa amalgama 
gubernamental. 
 

Historias de NegoCEOs // El fracaso de Gas Bienestar y la marcha del 1 de junio 
(2025-05-19, Mario Maldonado, El Universal, . 7) 
La industria del gas LP ha acusado un trato "injusto" del gobierno federal y los reguladores; por 
un lado, el esquema de precios máximos que se implementó en 2021 para "proteger" a los 
consumidores de aumentos y, por otro, la empresa estatal Gas Bienestar, que, a pesar de ser 
considerada un fracaso y arrastrar pérdidas multimillonarias, ha depredado algunos mercados en 
detrimento de los privados. 
 

Juegos De Poder // Políticos a la venta 
(2025-05-19, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Un privado puede donar dinero a una campaña por convicción ideológica, por un interés particular 
o ambos. Resulta difícil calificar qué se vale y que no. A través de su cuenta de X, el director de 
“Juegos de Poder” Leo Zuckermann, hizo un comentario sobre la corrupción en la política 
mexicana, señalando que es un fenómeno que tiene que ver con el financiamiento legal o ilegal 
de las campañas políticas en una democracia. 
 

Activo Empresarial // Defensa de migrantes y remesas con razón: ya pagan impuestos en 
EU 
(2025-05-19, José Yuste, Excélsior, . 2) 
El gobierno mexicano tiene razón: cobrar un impuesto de 5% a los migrantes mexicanos por el 
envío de remesas es una doble tributación. Se paga el impuesto allá, en Estados Unidos, y se 
pagaría por el envío de remesas, lo cual ya es absurdo, sobre todo existiendo un Tratado de 
Doble Tributación entre México y Estados Unidos. firmado desde 1994. 
 

Cuenta Corriente // Verified US Sender y la doble tributación  
(2025-05-19, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5) 
La diplomacia mexicana no tiene herramientas legales para argumentar en contra del impuesto 
del 5% a las remesas. A pesar de que el secretario de Hacienda, Edgar Amador. salió -supongo 
que aconsejado por sus asesores jurídicos de la PFF- diciendo que ese impuesto violaría lo 
acordado en el Tratado para Evitar la Doble Tributación de 1994, la realidad es que dicho tratado 
no aplica cuando se trata de envíos realizados por no residentes si no pueden confirmar su 
estancia legal en Estados Unidos. 
 

Veranda // Las cartas ganadoras de Guevara 
(2025-05-19, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
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Gloria Guevara está convencida de que será la próxima secretaria general de ONU Turismo y 
una de sus cartas fuertes es el apoyo que ha recibido de las principales empresas turísticas del 
mundo. Su principal contrincante es Shaikha Nasser, hija de Nasser al Nowais, fundador de la 
cadena de hoteles Ratana, y aunque es una mujer de alrededor de 30 años bien preparada, pesa 
en su contra que nunca ha participado en la instrumentación de políticas públicas. 
 

Análisis Superior // Aranceles internos 
(2025-05-19, David Páramo, Excélsior, . 3) 
La atención pública está muy concentrada en tratar de adivinar las consecuencias que puede 
tener el más reciente capricho de Donald Trump, las decisiones en el Congreso de Estados 
Unidos y cualquier otra cosa en la que la capacidad de acción de los mexicanos es 
verdaderamente limitada Legisladores como Ricardo Monreal o Sergio García Luna deben haber 
sentido una suerte de decepción cuando no pasó el paquete económico del presidente Trump en 
comisiones la posibilidad de que se cobre un arancel de 5% a las remesas se apruebe en una 
discusión que reanudará esta misma semana Sentían el llamado de la patria, ser los nuevos 
"niños héroes" y salir a defender allá a los que no pudieron defender acá. Da mucho mayor 
impacto político pelearse con sombras de Estados Unidos que tomar acciones que permitan un 
mayor crecimiento de la economía. 
 

Bitácora Del Director // Morena desnuda la elección judicial 
(2025-05-19, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Horas antes de que el buque escuela Cuauhtémoc, de la Armada de México, chocara contra el 
Puente de Brooklyn, en Nueva York -dejando 19 tripulantes heridos y dos fallecidos-, el comité 
de Morena en esa ciudad utilizó el navío para grabar videos en los que varios de sus miembros 
llamaron a participar en la elección judicial del de junio e incluso hicieron proselitismo a favor de 
ciertos candidatos. Dicho comité es el mismo que ha protagonizado agresiones en las calles de 
NY contra personas que considera adversarias de la autodenominada Cuarta Transformación, 
entre ellas la entonces candidata presidencial Xóchitl Gálvez sin que la dirigencia nacional del 
partido del gobierno se haya deslindado de dichas acciones. 
 

Duda Razonable //El regreso del calderonismo que ahora se aplaude 
(2025-05-19, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Cito de nuestro sitio este fin de semana: "Un total de 12 presuntos criminales perdieron la vida y 
nueve más fueron detenidos durante un operativo realizado por fuerzas federales en el municipio 
de Huitzontla, Michoacán. Los supuestos delincuentes serían integrantes del Cártel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG). La intervención se llevó a cabo en un área minera de difícil acceso, 
luego de recibir múltiples denuncias ciudadanas que alertaban sobre la presencia de un grupo 
armado altamente violento, compuesto por mexicanos y ex militares colombianos; tres elementos 
de la Marina resultaron heridos". 
 

Estrictamente Personal // Sheinbaum, presionada y atrapada 
(2025-05-19, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
SO de la sensibilidad no se le da mucho al gobierno de Claudia Sheinbaum, que comete errores 
importantes sin darse cuenta. Acaba de hacerlo con el nuevo embajador de Estados Unidos en 
México, Ronald Johnson, con quien un gesto de cortesía lo convirtió en una descortesía. Johnson 
fue recibido por parte del gobierno mexicano por Roberto Velasco, jefe de la Unidad para América 
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del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Aunque el gesto no es parte del protocolo y 
lo que hace Velasco es más importante de lo que dice su título, es un rango menor al del 
embajador, cuyo par sería un subsecretario. 
 

Coordenadas // El desafío de un CEO mexicano en Nissan 
(2025-05-19, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Iván Espinosa, mexicano y egresado del Tecnológico de Monterrey, se convirtió en noticia 
mundial al asumir, desde el 1 de abril pasado, el cargo de CEO global de Nissan. Es la primera 
vez que un mexicano ocupa esa posición en una de las grandes compañías del sector automotriz 
global. Pero llega en medio de una tormenta. En los primeros cuatro meses de 2025, Nissan 
produjo en México 221 mil 481 vehículos. Fue la segunda mayor productora de autos en el país, 
solo detrás de General Motors. La firma japonesa exportó 138 mil 124 unidades, colocándose 
también en el segundo lugar del ranking de empresas exportadoras del sector automotriz en 
México. 
 

La Gran Depresión // Degradación deuda de EU no es sorpresa 
(2025-05-19, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
La degradación de la nota crediticia de Estados Unidos por parte de Moody's más que una 
sorpresa es el recordatorio de la condición que guarda esa economía y lo que ello implica para 
el ecosistema financiero global. Ese país ya no tiene la nota perfecta porque SUS finanzas se 
han descompuesto y con eso cae el mito de que el monopolio de la impresión de dólares es 
infalible. 
 

Ricos y Poderosos // Medicamentos, ¿desabasto? ¿otra vez? 
(2025-05-19, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29) 
Luego de un sexenio en el que la compra de medicamentos entró en una zona oscura que llevó 
al desabasto, en el primer ejercicio de compra del gobierno de Claudia Sheinbaum -contra las 
buenas expectativas que había-, el proceso continúa emproblemado y con el potencial efecto de 
probable desabasto para las instituciones públicas. La última voz de alarma la elevó, la semana 
pasada, el gremio de los laboratorios productores de medicamentos de patentes, al advertir que 
está pendiente de formalizar el 40% de los contratos de compra venta. 
 

La Quinta Transformación // Darío Celis Estrada 
(2025-05-19, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
En la reunión privada que sostuvo en la pasada Convención Bancaria, Scott Rembrandt dejó 
claro que en Estados Unidos están muy preocupados por cómo los cárteles mexicanos de la 
droga están metiendo dinero al sistema financiero, sobre todo en zonas donde tienen mucho 
control. 
 

Desde el Piso de Remates // Sí es importante adelantar revisión del T-MEC 
(2025-05-19, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, anunció que se adelantará la revisión del T-MEC en 
los próximos tres meses, lo que implicaría adelantarla un año. Esta revisión cada 6 años, fue una 
de las condiciones de Donald Trump en su primer periodo como presidente para aceptar firmar 
el tratado, que tiene una vigencia de 16 años por lo que-en principio- terminará hasta 2036. 
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Corporativo // Revisan ley de casinos 
(2025-05-19, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 6) 
El gobierno federal trabaja en una legislación moderna que regule de forma adecuada a los 
casinos físicos y digitales para Revisan ley de casinos E que sea revisada por el Congreso. Se 
trata de un expediente al que en el pasado han dado la vuelta administraciones de distintas 
fuerzas políticas, para que tenga idea de lo que le comento la actual Ley de Juegos y Sorteos 
viene de mediados del siglo pasado cuando era presidente Miguel Alemán Valdés. 
 

Anularé 
(2025-05-19, Denise Dresser, Reforma, . 11) 
El 1 de junio cumpliré mi obligación ciudadana de participar y vigilar. Pero anularé mi voto porque 
no soy cómplice. No validaré la simulación. El 11 de junio participaré como observadora 
acreditada por el INE en la elección del Poder Judicial. Quiero cumplir con mi obligación 
ciudadana de participar y vigilar. 
 

¿Convalidar la farsa? 
(2025-05-19, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10) 
El voto de junio es un acto de irresponsabilidad cívica. Se nos invita a convalidar, en dos 
semanas, una farsa catastrófica. Se pide nuestro voto para aniquilar al Poder Judicial como poder 
profesional e independiente y destruir, al mismo tiempo, las bases de confiabilidad de nuestro 
régimen electoral. 
 

TREN MAYA 
 

Equilibrio del Tren Maya se logrará en 2030 
(2025-05-19, Aldo Munguía, El Financiero, . 23) 
El punto de equilibrio financiero del Tren Maya demorará un lustro más en llegar, por lo que la 
paraestatal estima poder hacerse cargo de sus gastos de operación hasta 2030, informó el 
director de la paraestatal, Óscar Lozano Águila. En una reunión con empresas ferroviarias, el 
director general del Tren Maya reiteró que ningún tren de pasajeros en el mundo es rentable, por 
lo que se necesitará el movimiento de carga para generar el punto de equilibrio en el caso del 
ferrocarril en el sur del país. 
 

Militares también operarán trenes al AIFA, Pachuca y Querétaro 
(2025-05-19, Aldo Munguía, El Financiero, . 18) 
La presidenta Claudia Sheinbaum edifica el segundo piso de la militarización del transporte 
ferroviario iniciado por Andrés Manuel López Obrador, ahora con la entrega de los trenes de la 
Ciudad de México y Querétaro, Pachuca, así como la conexión entre Buenavista-AIFA que serán 
operados por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), a través de la empresa Tren Maya. 
 

Presentan proyectos 
(2025-05-19, Redacción, El Heraldo de México, . 21) 
El canciller Juan Ramón de la Fuente en Progreso, Yucatán, en compañía del gobernador 
Joaquín Díaz Mena, dio la bienvenida a diplomáticos acreditados en México, al recorrido de 
trabajo coordinado por la Secretaría de Relaciones Exteriores y el gobierno del estado. Esto, con 
el propósito de que conozcan proyectos para el desarrollo del sureste mexicano, como la 
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ampliación del puerto de Progreso y el Tren Maya. De la Fuente destacó las oportunidades 
existentes para fomentar el turismo y las inversiones en México.  
El Heraldo de México (sitio),López Dóriga (Sitio), 
 

90% (supuesta) honestidad, 10% capacidad = 100% incompetencia 
(2025-05-19, Carlos Kenny Espinosa Donde, Excélsior, . 11) 
En el Metro de la CDMX, en un sexenio, hubo más fallecimientos y fallas que en los primeros 44 
años de operación, incluida la caída de la línea 12 ocasionada por falta de mantenimiento, 
construcción defectuosa y equipos no compatibles entre sí. El descarrilamiento del Tren Maya a 
los pocos días de su inauguración, con un ínfimo número de usuarios, al igual que el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, que sigue sin despegar y con menos de 10% de pasajeros que 
maneja el AICM. 
 

Tiros Libres 
(2025-05-19, Redacción, Ovaciones, . 16) 
Quizá para alejar un poquito de la coyuntura política nacional al cuerpo diplomático acreditado 
en México, el canciller Juan Ramón de la Fuente y el gobernador de Yucatán, Huacho Díaz Mena, 
organizaron este domingo un recorrido de trabajo cuyo propósito es que los representantes de 
otras naciones, a bordo del Tren Maya, observen oportunidades de inversión y de turismo. Uno 
de los puntos que les presumió el canciller fue la ampliación del puerto de Progreso. Faltó, eso 
sí, Ron Johnson, el nuevo embajador de Estados Unidos, pero, ni modo, su acreditación la 
recibirá apenas hoy. 
 

Yucatán abre sus puertas al mundo; recibe a más de 60 embajadores para mostrar su 
potencial 
(2025-05-18, Redacción, El Universal (sitio), ) 
Yucatán recibirá a más de 60 embajadoras y embajadores del cuerpo diplomático acreditado en 
México, mismos que observarán el desarrollo económico y turístico de Yucatán. Durante su 
estancia, los representantes diplomáticos conocerán proyectos estratégicos en marcha como el 
tren de carga del Tren Maya y la ampliación del Puerto de Altura de Progreso, obras que, están 
encaminadas a convertir a Yucatán en un nodo logístico de relevancia nacional e internacional. 
La Razón On line (Sitio), 
 

AIFA 
 

Redes de Poder 
(2025-05-19, Redes de Poder CDMX, Reporte Índigo, . 3) 
Todo indica que, una vez más se retrasará la puesta en marcha de la ampliación del Tren 
Suburbano para llegar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Y es que al día de hoy 
permanece el bloqueo de habitantes de la colonia 10 de junio, en el municipio: mexiquense de 
Tultepec, que impiden el avance de los trabajos de la ampliación. 
 

Las cinco del turismo, Escapada H. 
(2025-05-18, Guadalupe Sixto, Ricardo Romero, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
Nayarit mejorará su conectividad aérea internacional con la nueva ruta directa entre el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles y el Aeropuerto Internacional Tepic Riviera Nayarit de Vida. Esta 
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ruta comenzará a operar el 15 de mayo con tres frecuencias semanales los martes, jueves y 
sábados. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

"¡No soy Morenista, soy Obradorista!", nuevo grito de campaña 
(2025-05-18, Redacción, La Red Social (Sitio), ) 
En el 2024, López Obrador no acudió al informe de gobierno de Américo Villarreal a causa de 
estos rumores. Fue entonces cuando surgió el hastagh #NarcopresidenteAMLO, tras la ejecución 
de Sergio Carmona y la muerte de los Empresarios Gerardo Vázquez Barrera y Daniel Flores. 
Este último, considerado como mecenas de la aspiración presidencial de Adán Augusto López, 
involucrado directamente en la construcción de la refinería de Dos Bocas. Murió en un accidente 
aéreo, poco tiempo después de haber sido citado en Palacio Nacional, donde presuntamente fue 
regañado por el retraso de esa obra. Para los "Obradoristas" es difícil creer que su patriarca esté 
involucrado en este mar de suciedades, pero la cauda es enorme. Apenas la semana pasada 
fueron decomisados otros 1.5 millones de litros de huachicol, cerca de la obra estelar de AMLO, 
Dos Bocas, en su entidad natal, Tabasco. 
 

SICT 
 

Mejoran caminos en estado 
(2025-05-19, Redacción, El Heraldo de México, . 27) 
Bajo la coordinación de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
Guerrero se encuentra en pleno proceso de reconstrucción y modernización de su red vial, tras 
los embates de los huracanes Otis y John. El objetivo es crear una red segura, resiliente y 
técnicamente reforzada para resistir fenómenos extremos. El titular de la SICT, Jesús Antonio 
Esteva, detalló que el proceso concluirá en diciembre de 2025. 
 

SICT preparada ante la temporada de huracanes para liberar carreteras 
(2025-05-18, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que está lista 
para enfrentar la temporada de huracanes, a fin de proteger a la población, así como liberar con 
prontitud el tránsito en las carreteras que pudieran verse bloqueadas. Un equipo de 
colaboradores de la SICT monitorea constantemente el sistema meteorológico, para determinar 
cuándo entra un huracán, con qué intensidad y los efectos que éste pudiera provocar. 
Metro Noticias MX (Sitio), 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Amenaza a transición energética y digital global 
(2025-05-19, EFE, El Universal, . 2) 
La demanda de cobre, un elemento clave para industrias esenciales para el futuro como los 
vehículos eléctricos. las renovobles o la inteligencia artificial, podría aumentar un 40% de aquí 
2040, pero los desequilibrios en el sector podrían impedir que la oferta pueda aumentar a ese 
mismo ritmo y, con ello se pone en riesgo la transición energética y digital, advierte Naciones 
Unidas. 
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Ahorraría País con renovables 1,600 mdd 
(2025-05-19, Diana Gante, Reforma, . 3) 
Acelerar la incorporación de energías renovables en el País, para llevarlo un 45 por ciento del 
total de la generación, podría implicar un ahorro de mil 600 millones de dólares al año en la 
compra de gas natural. De acuerdo con un reporte realizado por Ember, y que se dará conocer 
este lunes, dicho ahorro se podría observar después de 2030, siempre y cuando para entonces 
se hayan incorporado 46 mil megawatts de este tipo de energía. Esto significaría que en los 
próximos cinco años se incorporen 36 mil megawatts solares y 11 mil megawatts eólicos. 
 

En busca de una red inteligente 
(2025-05-19, Ammy Ravelo, El Universal, . 2) 
La red eléctrica tradicional en México enfrenta grandes retos. como los picos de demanda, la 
incorporación de energías renovables, reducción de pérdidas de energía, mejora en la calidad en 
el servicio y eficiencia energética, entre otros. Según información del Reporte Final del Marco 
Regulatorio de la Red Eléctrica Inteligente (REI),  la Comisión Reguladora de Energía, en México, 
desde que se introdujo la electricidad en 1879, la incorporación de nuevas tecnologías para la 
optimización de la generación y consumo de energía eléctrica ha sido muy limitada. Con los 
cambios que se realizaron al artículo 27 de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos en el marco de la reforma energética de 2014, es posible la implementación de 
mejores tecnologías en la red tradicional. El reporte señala que el país está obligado a una 
renovación del sector eléctrico y su conversión a una Smart Grid (SG). 
 

Una ex-CEO al frente de la transformación energética alemana 
(2025-05-19, Daniel Soufi, Milenio Diario, . 12) 
El nombramiento de Katherina Reiche como ministra alemana de Economía y Energía representa 
un viraje tecnocrático y empresarial en la política económica alemana. Hasta ahora consejera 
delegada de Westenergie, filial del grupo Eon, Reiche llega al Gobierno con un perfil 
marcadamente técnico y gestor. No es una "verde" ideológica, sino una defensora de una 
transición energética compatible con la industria. Desde 2020 preside el Consejo Nacional del 
Hidrógeno, a través del cual ha impulsado el desarrollo de infraestructuras energéticas limpias. 
 

En Congreso aprueban 32 reformas de 767 iniciativas 
(2025-05-19, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 6) 
Ricardo Monreal, coordinador de los legisladores de Morena en la Cámara de Diputados, entregó 
un balance legislativo, en el cual destacó que en la LXVI Legislatura se trabajaron más de 139 
horas y se presentaron 767 iniciativas, de las cuales fueron aprobadas solo 32. Entre los 32 
dictámenes de ley de decretos aprobados se encuentran la reforma contra el nepotismo electoral 
y la no reelección, la protección a los maíces nativos, el proyecto para defender la soberanía. 
Además también se aprobó la iniciativa en materia energética, que incluye leyes en electricidad, 
hidrocarburos, biocombustibles y transición energética. 
 

Coordenadas // El desafío de un CEO mexicano en Nissan 
(2025-05-19, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Iván Espinosa, mexicano y egresado del Tecnológico de Monterrey, se convirtió en noticia 
mundial al asumir, desde el 1 de abril pasado, el cargo de CEO global de Nissan. Es la primera 
vez que un mexicano ocupa esa posición en una de las grandes compañías del sector automotriz 
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global. Pero llega en medio de una tormenta. La producción global de Nissan en 2019 fue de 4.8 
millones de vehículos, mientras que en 2024 descendió a 3.14 millones. La caída es del 34.5 por 
ciento en un lapso de cinco años. La crisis global responde, entre otros factores, a la transición 
energética, al fracaso de Nissan para escalar la producción de autos híbridos y eléctricos, y a la 
caída en las ventas en mercados clave como China y Estados Unidos. 
 

Empresa neerlandesa ha montado en Bélgica la primera planta solar de un megavatio 
con módulos completamente reciclables 
(2025-05-19, Redacción, Eco Inventos MX (sitio), ) 
La empresa neerlandesa Solarge ha desarrollado módulos solares que reemplazan el vidrio por 
un material compuesto de polímero reforzado, creado en colaboración con la multinacional Sabic, 
que produce granulado plástico en su planta de Genk, Bélgica. Este avance permite que los 
paneles pesen solo una cuarta parte de lo que pesa un módulo tradicional de vidrio y película, lo 
cual representa una ventaja crítica para cubiertas con baja resistencia estructural. 
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